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Compte-rendu CSA départemental de Mende du 26 janvier 2023  

  

 Présents :  

  

IA-DASEN, Secrétaire général, membres de l’administration, IEN AESH, IEN circonscription Marvejols, IEN 

circonscription Florac 

  

OS : FSU, FO, SNALC, UNSA 

  

  

 Déclarations liminaires : FSU, FO, SNALC, UNSA 

  

 Réactions de l’administration :  

 

 Attachée à l’efficacité du remplacement qui s’est amélioré (87, 78 %), question de l’équité territoriale (avec les 

classes multiniveaux et l’isolement professionnel). 544 élèves de moins en Lozère depuis dix ans. La Lozère va rendre 

deux postes cette année. Objectif d’amélioration du taux d’encadrement affirmé. La carte scolaire est une triple 

appréciation (quantitative, qualitative, prospective). Il est évoqué l’équilibre dans la répartition des élèves avec des 

« écoles de contexte ». 81 écoles en Lozère. 52 écoles particulièrement fragiles. Une co-construction de la carte 

scolaire est proposée. 

 

  

UNIQUE THEME : rentrée scolaire 2023 premier degré 

  

 Présentation de l’administration  
  

8 écoles concernées dans les trois circonscriptions (Mende ASH, Florac, Marvejols). Retrait envisagé sur 

l’ensemble de ces structures 

Mende : Ecole primaire Bonijol Mende, école maternelle Gérard Pons 

Florac : Ecole Collet-de-Dèze, maternelle de Florac, primaire de Prévenchères, primaire de Sainte-Enimie 

Marvejols : primaire d’Aumont-Aubrac, primaire de Sainte-Colombe-de-Peyre 
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Maintenir le renfort à 100% pour les classes uniques est envisagé par l’IA. Une attention particulière est portée 

à l’Occitan, notamment flécher un poste Occitan-adjoint à Langogne car le poste est actuellement vacant. 

Pas d’ouverture de classe prévue 

  

- Ce qui a été discuté avec les OS  

Circonscription de Mende : Besoins spécifiques d’élèves à prendre en compte dans les écoles, 

notamment celle de Bonijol Mende, la classe passerelle de maternelle Gérard Pons avec pédagogie 

spécifique avec quart de décharge pour la direction. Ecole Gérard Pons Mende avec un public plus 

défavorisé que pour le reste de Mende.  

Circonscription de Florac : passage en classe unique à Prévenchères si suppression de poste, 

maternelle de Florac en discussion car elle possède un enseignement renforcé Occitan et une 

population allophone portugaise. Demande d’augmentation de la quotité du renfort à Villefort. Sainte-

Enimie (actuellement à 3 classes) école liée fortement à la continuité avec le collège. Ecole primaire du 

Collet-de-Dèze : baisse régulière des effectifs 

Circonscription de Marvejols : commune de Peyre-en-Aubrac, accueille des PE stagiaires, perte 

éventuelle de deux classes. Concurrence du privé. Effectifs en nette baisse depuis 2016 

 

 Ce qu’en pense le SNALC  

 Chaque école possède de arguments spécifiques pour la défense des postes, malgré le constat de baisse 

démographique. La stabilité des postes, des équipes pédagogiques et éducatives, demeure un des gages de qualité 

du service.  

 

Quatre propositions de fermeture par l’IA : 

- Ecole Bonijol de Mende sur le cursus monolingue sans que cela touche la décharge de direction (ouverture 

Titulaire remplaçant à Rieutort) 

- Ecole d’Aumont-Aubrac (ouverture Titulaire remplaçant UEMA) 

- Ecole primaire de Sainte-Enimie 

- Ecole du Collet-de-Dèze 

Il y aura deux fermetures. Attente d’une UPE2A dans le second degré. 
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QUESTIONS DIVERSES :  
(La notion de questions diverses a évolué et doit rentrer dans le champ de compétences de l’ordre du jour traité par 

le CSA d.) 

- 16 PE ont participé à la formation pour l’accueil des enfants allophones 

- Contractuels en cours d’année : non 

- Personnels avec allègement de service : 3, 8 en temps partiels thérapeutiques, 2 ASA covid 

- Départ en congés formation : pas de retour 

- Pas de demande de rupture conventionnelle 

 

 

 

 

 

  

                                


